



**INSTITUT
POLYTECHNIQUE
DE PARIS**



ENST



Communiqué de presse

**L’Institut Polytechnique de Paris annonce la nomination de Robbert Dijkgraaf,
ancien ministre et physicien de renommée mondiale,
à la présidence de son Conseil scientifique international (ISAB)**



Palaiseau, le 6 janvier 2026 – L’Institut Polytechnique de Paris a le plaisir d’annoncer la nomination de **Robbert Dijkgraaf** en tant que **nouveau Président de l’ISAB** (International Scientific Advisory Board). Éminent physicien mathématicien et leader académique reconnu, M. Dijkgraaf succède à Patrick Aebscher, ancien président de l’EPFL (Suisse).

L’Institut Polytechnique de Paris tient à témoigner sa profonde reconnaissance à Patrick Aebscher pour son rôle moteur. Son engagement a permis de placer l’excellence et l’ouverture internationale au cœur du projet dès les premières années.

Cette nomination s’inscrit dans la dynamique initiée en juillet 2024 avec la mise en place d’une nouvelle gouvernance, destinée à accompagner le développement d’IP Paris et à affirmer son ambition de devenir un institut de sciences et technologies de rang mondial.

Un profil d’exception pour une ambition mondiale

Ancien ministre de l’Éducation, de la Culture et des Sciences des Pays-Bas, Robbert Dijkgraaf apporte à l’ISAB une expertise rare alliant recherche de pointe et haute gouvernance publique. Actuellement **professeur distingué à l’Université d’Amsterdam et Président élu de l’International Science Council (ISC)**, il a dirigé pendant dix ans le prestigieux **Institute for Advanced Study (IAS) de Princeton**.

Ses travaux sur la théorie des cordes et les trous noirs, ainsi que son expérience à la tête de l’Académie royale des arts et des sciences des Pays-Bas, font de lui une figure de proue de la communauté scientifique mondiale. **Lauréat du prix Spinoza et Chevalier de l’Ordre du Lion néerlandais**, il est également reconnu pour ses talents de communicant et sa capacité à porter la voix de la science dans l’espace public.

Un conseil international d'excellence

Présidé par Robbert Dijkgraaf, l'ISAB s'appuie sur un collège de **15 experts issus des plus grandes institutions mondiales**, dont :

- **Yasuhiko Arakawa**, Tokyo University, Japan
- **Maria José Calderón**, CSIC Madrid, Spain
- **Matthew Richard Coop**, University College London, UK
- **Bruce Kogut**, Columbia University, USA
- **Yamuna Krishnan**, University of Chicago, USA
- **Laura de Lorenzis**, ETH Zurich, Switzerland
- **Tova Milo**, Tel Aviv University, Israel
- **Boris Murmann**, University of Hawaii, USA
- **Stefan Müller**, Bonn University, Germany
- **Seeram Ramakrishna**, National University of Singapore, Singapore
- **Roberta Ramponi**, Politecnico di Milano, Italy
- **Bernard Salanié**, Columbia University, USA
- **Sonia Seneviratne**, ETH Zürich, Switzerland
- **Carlo Sirtori**, École normale supérieure, France

« Nous attendons beaucoup des travaux de l'ISAB pour ouvrir de nouvelles perspectives de réflexion et éprouver la robustesse de notre stratégie scientifique. Je suis ravi d'accueillir Robbert Dijkgraaf, dont l'expertise mondiale sera un atout majeur pour l'Institut. Je tiens, au nom des directeurs des écoles membres, à remercier très sincèrement Patrick Aebischer : en tant que premier président de l'ISAB, son engagement et sa vision ont été décisifs pour bâtir les fondations de notre Institut et accompagner ses premiers pas. » - Thierry Coulhon, Président du Directoire de l'Institut Polytechnique de Paris.

À propos de l'Institut Polytechnique de Paris

www.ip-paris.fr

L'Institut Polytechnique de Paris (IP Paris) est un établissement public d'enseignement supérieur et de recherche qui fédère six grandes écoles d'ingénieurs françaises : l'École polytechnique, l'ENSTA, l'École nationale des ponts et chaussées (ENPC), l'ENSAE Paris, Télécom Paris et Télécom SudParis. Ensemble, ces écoles conjuguent leurs expertises pour proposer une formation d'excellence et conduire une recherche de haut niveau.

Grâce à cet ancrage académique et scientifique unique, IP Paris s'affirme comme un acteur majeur des sciences et technologies en France et à l'international.

À propos de l'ISAB

L'International Scientific Advisory Board (ISAB) est le comité d'orientation scientifique international de l'Institut Polytechnique de Paris. Il est composé de personnalités extérieures nommées pour un mandat de quatre ans renouvelable. Il conseille le Conseil d'Administration, le Directoire et le Conseil Académique sur les orientations stratégiques et l'ensemble des missions de l'Institut.

Contact presse : Christine Lascombe – presse@ip-paris.fr – +33 6 26 36 76 17